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ПВ ПВ

ПЕДАГОГИЧЕСКИЕвести ПЕДАГОГИЧЕСКИЕвести

ОТ ПЕРВОГО 
ЛИЦА

В студенческой жизни всегда есть место творчеству, помощи другим, саморазвитию 
и прочим полезным занятиям. В Герценовском университете работают различные 
студенческие объединения, всегда готовые принять новичков. Их участники  
и руководители рассказали о своей деятельности.

СТУДЕНЧЕСТВОЛИДЕРЫ

ДАРИМ ДОБРО ВСЕМ
HTTPS://VK.COM/DOBROCENTRRGPU

 Доброцентр – это координиру-
ющий студенческий орган управ-
ления развитием воспитательной 
деятельности. Но мы не только ко-
ординируем, а также информируем 
студентов,  ищем и обучаем наших 
волонтёров и всех, кто хочет быть 
активным, приносить пользу, раз-
вивать свои знания и умения. Мы 
создаём различные волонтёрские 
проекты, поощряем волонтёров. 
Волонтёрскую деятельность про-
водим по различным направлени-
ям и стараемся привлечь как мож-
но больше активных ребят. 

Служба по работе с благополу-
чателями активно сотрудничает 
с «Центром социальной реабили-
тации инвалидов и детей инвали-
дов», с Павловским Домом ветера-
нов, которому уже не раз помогал 
Доброцентр и волонтёры-герце-
новцы. Также мы занимаемся 
и культурным волонтёрством – 
например, участвуя в организа-
ции Санкт-Петербургского меж-
дународного культурного форума. 
Наша служба по работе с рейтин-
говой системой отслеживает дея-
тельность волонтёров, ведёт базу 
данных, чтобы поощрять самых ак-
тивных за их успехи. Служба по ра-
боте с активом взаимодействует 
непосредственно с волонтёрами, 
отвечает на все их вопросы, прини-
мает предложения, распределяет 
волонтёров на различные тренин-
ги, мастер-классы и мероприятия – 
то есть осуществляет событийное 
волонтерство, которое так нуж-
но Герценовскому университету. 
Пресс-служба информирует сту-
дентов о проведении меропри-
ятий и привлекает их к участию, 
ведёт страницы в социальных се-
тях, где все могут найти необхо-
димую информацию и следить 
за новостями. Палата волонтёр-
ских объединений активизирует 

деятельность всех волонтёрских 
объединений университета, помо-
гает им в их работе. Очень важна 
служба проектной деятельности, 
которая занимается написанием 
проектов, их реализацией, а также 
помогает волонтёрским объедине-
ниям с их проектами. Уже были на-
писаны и реализованы несколько 
проектов, проведено обучение во-
лонтёров в Экологической школе, 
которая поможет им создать соб-
ственный проект в сфере эколо-
гического волонтёрства. Служба 
по работе с партнёрами осущест-
вляет поиск возможных партнёров 
для взаимодействия и осущест-
вления совместной волонтёрской 
деятельности. Например, мы ра-
ботали с организацией Красного 
креста, где наши волонтёры прохо-
дили обучение по оказанию первой 
психологической помощи. Все эти 
службы очень важны для функцио- 

нирования Доброцентра, для реа-
лизации способностей наших во-
лонтеров, для их обучения. 

Участникам волонтерская де-
ятельность дает очень многое. 
Для многих ребят это возмож-
ность посетить интересные со-
бытия не только университетско-
го, но и городского масштаба. Это 
возможность проявить себя, свою 
инициативу и самостоятельность, 
претворить в жизнь все свои идеи. 
Волонтерская деятельность помо-
гает ребятам в получении новых 
знаний, умений, а главное – по-
зволяет научиться работать в од-
ной команде, слаженно и вместе, 
учит общаться, налаживать свя-
зи. Благодаря работе в Доброцен-
тре развивается множество компе-
тенций. Ты воспитываешь в себе 
лидера, ответственного и иници-
ативного человека. 

К студенческим волонтёрским 
организациям, так же как и к сту-
денческому активу Доброцен-
тра, может присоединиться абсо-
лютно любой, ведь главное – это 
иметь желание: помочь людям, 
быть полезным и активным сту-
дентом, найти верных друзей и еди-
номышленников, проводить свое 
время с пользой. Каждый руково-
дитель студенческого волонтёр-
ского объединения с радостью 
принимает новых членов, готов 
им помочь и направить их в нуж-
ное направление. 

Помимо социального во-
лонтёрства, помощи ветеранам 
и детям-инвалидам, экологиче-
ского и культурного волонтёрства, 
наше студобъединение занимается 
и спортивным волонтёрством. Мы 
набирали волонтёров на чемпио-
наты мира, Европы. Мы осущест-
вляем и культурно-образователь-

ПРОЯВИ ИНИЦИАТИВУ!
HTTPS://VK.COM/CSI_HERZEN

Студенческое объединение «Центр студенче-
ских инициатив» охватывает несколько направ-
лений работы: 

• Работа на образовательной площадке по 
проектной деятельности – экспресс-обу-
чение и дорожка проектирования. Имен-
но здесь студенты могут научиться соз-
давать проекты, оформлять проектную 
документацию, а также получить эксперт-
ную оценку от опытных тренеров-экспер-
тов ЦСИ. 

• Налаживание партнёрских отношений 
и связей с другими образовательными и об-
щественными организациями, привлече-
ние проектантов к участию в грантовых 
и методических конкурсах. 

• Подготовка тренеров-экспертов, которые 
занимаются организацией проектной дея-
тельности в РГПУ им. А. И. Герцена. 

Центр социальных инициатив существует 
на базе Герценовского университета уже 4 года.  

За это время: в команде появилось 28 мощных  
тренеров-экспертов в области социального проек-
тирования; в университете сформировалось 16 ко-
манд-организаторов проектной деятельности (теперь 
они есть почти на каждом институте/факультете). 
Наших экспертов приглашают в жюри на различ-
ные конкурсы и форумы, среди которых – Всерос-
сийский конкурс с международным участием «Моя 
инициатива в образовании», ассамблея «Ревните-
ли русского языка, образования и культуры», всерос-
сийский форум YouthSpeak, всероссийский конкурс 
«Вожатые – школе», конкурс кураторов в РГПУ им. 
А. И. Герцена и ежегодный конкурс «Студент года».

В группе ЦСИ «ВКонтакте» (https://vk.com/csi_
herzen) можно записаться на экспресс-обучение 
по реализации собственных проектов, если у сту-
дента есть желание создать что-то неповторимое, 
но он не знает, с чего начать, или если он имеет раз-
работанный проект, но нужны партнёры. Также 
у тренеров-экспертов можно подготовиться к гран-
товому конкурсу. 

Любой желающий стать частью команды может 
написать руководителю центра, и ему расскажут об 
обучении и основных требованиях. Мы ждём в свою 
команду ответственных и креативных студентов  
1–4 курсов бакалавриата, а также магистрантов. 

Дискуссионный клуб

Рисуем в РГПУ им. А. И. Герцена

Центр социальных инициатив 
РГПУ им. А. И. Герцена

Штаб студенческих отрядов 

Доброцентр

Материал подготовлен  
Еленой Новосельцевой, 

корреспондентом «ПВ»

НА СТРАЖЕ  
ПРАВ ОБУЧАЮЩИХСЯ

ЕЛЕНА НОВОСЕЛЬЦЕВА, 
корреспондент «ПВ»

Совет обучающихся – это орган, который представляет интересы студентов,  
стремясь сделать образовательный процесс комфортным и продуктивным.  
Именно туда обращаются те, кому нужна помощь, а самые целеустремлённые  
и инициативные становятся членами Совета, чтобы помогать другим.

ВСЕ ПРОБЛЕМЫ РАЗРЕШИМЫ!
Конечно, в любом учебном 

заведении порой случается, 
что между учащимся и админи-
страцией возникает недопонима-
ние, – герценовцам в таких слу-
чаях приходит на помощь Совет 
обучающихся. 

«В Совет обучающихся сту-
дент может обратиться по любо-
му вопросу, касающемуся его сту-
денческих прав и обязанностей, 
а также относительно ходатайств 
на поселение в общежитие, согла-
сования материальной помощи, 
стипендии и многого другого», 
– поясняет председатель Сове-
та обучающихся Варвара Яценко. 

Все сложные вопросы улажи-
ваются с опорой на нормативные 
документы. О своём непростом 
и ответственном деле Варва-
ра рассказывает: «Мы стараем-
ся искать компромиссы. Также 
сейчас мы ожидаем новые мето-
дические рекомендации от ми-
нистерства, а это значит, что нам 
предстоит полностью переделать 
нормативную базу, которая у нас 
имеется».

Совет обучающихся не толь-
ко занимается разрешением кон-
фликтных ситуаций, но и посто-
янно работает над тем, чтобы их 
происходило как можно меньше, 

ВАРВАРА ЯЦЕНКО, 
председатель  
Совета обучающихся 

«Работа не из лёгких, потому что постоянно  
необходимо следить за новостями и всем 
происходящим в студенческом мире, и, разумеется, 
нужно знать и помнить большинство документов, 
приказов, постановлений, чтобы в случае чего можно 
было найти подтверждение своих слов».

ЕКАТЕРИНА ГРИГОРЬЕВА, 
заместитель председателя 
Совета обучающихся 

«Отразить мнение сразу всех не сможет ни один 
человек ни в нашем вузе, ни где-либо ещё, поэтому 
часто нам приходится сталкиваться с критикой, 
которой мы всегда рады, если она конструктивная».

ЕГОР МЫЛЬНИКОВ,  
заместитель главы комитета 
по связям с общественностью 
Совета обучающихся

«Фестиваль #ЛучшийПедагогическийТвой – 
яркий пример слаженной работы по-настоящему 
профессиональной команды, способной объединять 
студентов».

и результат этой работы весьма 
заметен. «За последние годы осо-
бенно важным является приня-
тие регламента заселения в об-
щежития, благодаря которому 
данная процедура стала прозрач-
ной для всех студентов. Важно от-
метить, что члены социального 
комитета постоянно решают про-
блемы студентов с общежитиями, 
материальной помощью и стипен-
диями, что является очень боль-
шим вкладом в жизнь студентов, 
который они могут порой и не 
ощущать», – рассказала замести-
тель председателя Совета обуча-
ющихся Екатерина Григорьева. 

По словам Екатерины, порой 
им приходится слушать критику, 
но ребята её не боятся и готовы 
постоянно совершенствоваться. 
«Бесспорно, отразить мнение сра-
зу всех не сможет ни один человек 
ни в нашем вузе, ни где-либо ещё, 
поэтому часто нам приходится 
сталкиваться с критикой, кото-
рой мы всегда рады, если она кон-
структивная», –  добавляет она.

Другой важный аспект дея-
тельности Совета обучающих-
ся – организация мероприятий, 
которые помогают студентам со-
вершенствовать профессиональ-
ные навыки, раскрывать твор-
ческий потенциал и проявлять 
свои таланты. Егор Мыльников 
стал членом Совета обучающих-
ся осенью 2019 года, сейчас он 
занимает должность заместите-
ля главы комитета по связям с об-
щественностью. «Моя основная 
задача – поиск внешних партнё-
ров для мероприятий, которые 
организует Совет обучающих-
ся. Наиболее значимым резуль-
татом работы в Совете обучаю-
щихся я бы назвал организацию 
фестиваля #ЛучшийПедагоги-
ческийТвой. Я принимал в нём 
участие, но не как член СО, а как 
представитель площадки сту-
денческого объединения. Этот 
фестиваль – яркий пример сла-
женной работы по-настоящему 
профессиональной команды, спо-
собной объединять студентов», – 
рассказывает Егор.

ПОМОЩЬ, СОТРУДНИЧЕСТВО 
И САМОРАЗВИТИЕ

Членом Совета обучающих-
ся может стать любой. На вопрос 
о том, что необходимо студен-
ту, желающему присоединиться  
к команде, Варвара Яценко от-
вечает: «Проявлять инициативу 

и постоянно напоминать о себе. 
При этом лично я всегда учиты-
ваю достижения и опыт, который 
студент получил до своего посту-
пления в вуз, для меня это важ-
ный и неотъемлемый аспект даль-
нейшей продуктивной работы».

Екатерина и Егор, прежде чем 
стать членами Совета обуча- 
ющихся, активно проявляли себя 
в других студенческих инициати-
вах, в частности, в Герценовском 
игровом клубе (ГИК). 

«В ноябре 2018 мы провели 
первый фестиваль GEEKCON, 
и тогда я поняла, что моё развитие 

в рамках ГИКа пришло к своему 
логическому завершению и стоит 
двигаться дальше. Для меня ло-
гичным шагом стало включить-
ся в работу Совета обучающих-
ся, так как мне всегда казалось, 
что именно Совет обучающихся 
делает жизнь всех студентов луч-
ше, и это по-настоящему круто. 

Теперь, являясь первым заме-
стителем председателя Совета 
обучающихся, я помогаю пред-
седателю координировать всю 
команду Совета, в этом году была 
одним из главных организаторов 
конкурса студенческих советов, 
а также являюсь администрато-
ром образовательных выездов», – 
делится Екатерина своим опытом.

Она уверена, что деятельность 
Совета обучающихся очень зна-
чима для вуза, а каждый, кто при-
нимает в ней участие, получает 
ценнейший опыт, который может 
стать полезным в будущем: «Пер-
вокурснику необходимо знать 
о том, что Совет обучающихся – 

орган студенческого самоуправ-
ления, который позволяет дей-
ствительно влиять на приня-
тие многих решений в нашем вузе 

на основании нормативно-право-
вой базы. Здесь любому студен-
ту всегда готовы помочь в труд-
ной ситуации или просто дать 
совет, необходимый ему в дан-
ный момент. Первокурсник дол-
жен понимать, что если он хо-
чет развиваться в дальнейшем 
в сфере молодёжной политики, 
то СО – лучший путь для разви-
тия в этой сфере в нашем вузе, по-
тому что даёт много навыков: от 
умения налаживать контакт с кем 
угодно до составления узкоспеци-
ализированных документов».

Варвара Яценко не сомневает-
ся в важности своей непростой, 
но интересной работы: «Работа 
не из лёгких, потому что посто-
янно необходимо следить за но-
востями и всем происходящим 

в студенческом мире, и, разумеет-
ся, нужно знать и помнить боль-
шинство документов, приказов, 
постановлений, чтобы в слу-
чае чего можно было найти под-
тверждение своих слов. Случа-
лось так, что необходимо было 
присутствовать в двух местах 
одновременно, а выбрать что-то 
одно очень тяжело. Появляются 
новые знакомства, которые пред-
усматривают личные приглаше-
ния на различные мероприятия 
в качестве гостей и экспертов, 
что, конечно, не может не радо-
вать. Также для меня немало-
важно то, что я получаю опыт 
организаторской деятельности, 
составления документации, ра-
боты в команде. И, само собой, 
не обходится без творческой са-
мореализации!»

Студенческая жизнь – не толь-
ко яркая и весёлая, но порой 
и очень непростая. Когда воз-
никают трудности, к кому обра-
щаться, как не к своим товари-
щам, ежедневно сталкивающимся 
с теми же проблемами? Имен-
но поэтому такой орган, как Со-

вет обучающихся, будет необхо-
дим всегда. 

ни. Для таких мероприятий уро-
вень художественной подготов-
ки не важен. 

Мы даём возможность каждо-
му человеку раскрыть свой творче-
ский потенциал и создаём уютную 
атмосферу в компании едино-
мышленников. В нашей работе мы 
придерживаемся трёх основных 
принципов. 1. Мы – группа людей 
с общими интересами, которые 
заняты своим делом и готовы эф-
фективно взаимодействовать друг 
с другом. 2. Мы ценим каждого –  
создаём комфортную среду, погру-
жаем в творческую атмосферу для 
получения незабываемых впечат-
лений и воспоминаний. 3. Обучая, 
развиваемся: мы постоянно повы-
шаем профессиональные компе-
тенции, чтобы всегда идти в ногу 
со временем, и в конечном ито-
ге быть наиболее привлекатель-
ными и ценными на рынке услуг. 

В сентябре в группе «Рисуем 
в РГПУ» откроется набор новых 
участников, который продлит-
ся месяц. Будет выложен пост со 
ссылкой на Гугл-форму для жела-
ющих вступить в наши ряды. Если 
вы решились присоединиться 
к нам и готовы работать, следите 
за новостями в группе. Будем рады 
получить вашу заявку. 

СТУДОТРЯДЫ  
БУДУТ ВАМ РАДЫ
HTTPS://VK.COM/HERZENSO

Штаб студенческих отря-
дов РГПУ им. А. И. Герцена – 
часть крупнейшего в России сту-
денческого движения, история 
которого началась более 70 лет 
назад. Тогда студенты вузов вы-
езжали на целину, чтобы порабо-
тать и принести максимум пользы. 
Сейчас отряды работают в раз-
личных профилях: от проводни-
ков до археологов. В Герценов-
ском университете, что вполне 
закономерно, огромную популяр-
ность имеет именно педагогиче-
ский профиль – бойцы кругло- 
годично работают в детских лаге-
рях. Это отличная возможность 
не только попробовать порабо-
тать с детьми и получить педаго-
гический опыт, но и раскрыть свой 
потенциал, ведь работать мож-
но не только вожатым. Можно 
стать физруком, кружководом, 
вести различные мастер-клас-
сы. Профессиональные навыки 
и стабильность работы в отряде 
помогают ребятам достичь мно-
гого – можно стать даже руково-
дителем смены или заместителем 
директора лагеря.

Также в штабе есть строитель-
ный отряд – ребята выезжают на 
объекты, участвуют во всероссий-
ских стройках и проектах!

Ещё одна маленькая гордость 
нашего штаба – археологический 
отряд. Ребята выезжают на экспе-
диции, занимаются раскопками, 
живут под открытым небом и бе- 
зумно любят свою работу! Один 
из самых молодых отрядов на-
шего штаба – отряд проводников. 
Наверное, самое романтичное на-
правление. Железная дорога, шум 
поезда, бесконечное количество са-
мых разных пассажиров и десятки 
километров путешествий за спи-
ной – что может быть прекраснее?

Мы все работаем в раз-
ных местах, с разными людьми, 
но нас всегда объединяет огром-
ное движение, единомышлен-
ники и настоящие друзья. От-
ряд – это не только работа, но 
и череда различных мероприя-
тий в течение года – творческие, 
спортивные. Каждый найдёт то, 
что ему по душе!

ную деятельность и сервисное 
волонтёрство, которое включает 
в себя все важнейшие не только 
университетские и городские ме-
роприятия, но и всероссийские 
и международные. 

Елизавета Бутузова, сту-
дентка филологического факуль-
тета, член студенческой дирек-
ции «Доброцентра»: «Благодаря 
активной работе в Доброцентре 
я научилась работать в команде, 
развила в себе умение оперативно 
и самостоятельно принимать ре-
шения, организовывать мероприя-
тия разной направленности и рабо-
тать с разными людьми, к каждому 
из которых нужно найти свой соб-
ственный подход. Всё это помо-
гает мне и в жизни: я стала более 
организованной и уверенной, ак-
тивной. Все наши праздники, ко-
торые мы проводили (в том числе 
Новогодняя ярмарка волонтёр-
ских объединений), все наши за-
седания стали яркими звёздоч-
ками в моей студенческой жизни, 
которые я очень ценю. Все наши 
внутренние мероприятия, такие 
как Ярмарка волонтёрских объ-
единений, Неделя весеннего до-
бра, благотворительные сборы 
для ветеранов и детей, проходят 
с особой теплотой. Доброцентр по-
мог мне познакомиться с чудесны-
ми людьми, которые так же, как 
и я, хотят помогать людям, хо-
тят быть полезными и нужными». 

ИСКУССТВО ДИСКУССИИ 
HTTPS://VK.COM/PUBLICDIS_POL

Дискуссионный клуб РГПУ им. 
А. И. Герцена – это студенческое 
сообщество, которое организо-
вали студенты кафедры полито-
логии. Целью нашего сообщества 
является создание площадки для 
обмена мнениями между поли-
тиками, политологами и студен-
тами. Мы считаем, что в рамках 
внеучебной деятельности можно 
выстроить эффективную систему 
взаимодействия студентов и пре-
подавателей. В рамках заявлен-
ной темы мы обсуждаем важные 
общественно-политические собы-
тия, которые волнуют студенческое 
сообщество. Заседания Дискусси-
онного клуба открыты для всех, кто 
интересуется политическими про-
цессами и политическими событи-
ями. После выступления доклад-
чика участники могут задать ему 
вопросы и высказать свое мнение. 
Формат свободной дискуссии по-
зволяет студентам расширить свой 
кругозор и сформировать актив-
ную гражданскую позицию. Наши 
встречи затрагивали разные во-
просы. Во время карантина мы не 
проводили наши заседания, по-
этому наш клуб возобновит дея-
тельность с сентября этого года. 
Увидимся в новом учебном году!

ХУДОЖНИКИ ДОЛЖНЫ 
ДЕРЖАТЬСЯ ВМЕСТЕ
HTTPS://VK.COM/RISUEM_V_RGPU

Студенческое объединение «Ри-
суем в РГПУ им. А. И. Герцена» ос-
новано в 2015 году на факультете 
изобразительного искусства. Наша 
команда занимается проведени-
ем семинаров, творческих встреч, 
мастер-классов по рисованию, мы 
участвуем в благотворительных 
ярмарках и фестивалях, организо-
вываем выставки для балов РГПУ 
им А. И. Герцена.

Наше студенческое объеди-
нение в основном состоит из ху-
дожников. В коллективе мы не 
учим рисовать, только повыша-
ем и усовершенствуем навыки на-
ших кураторов. Для других студен-
тов мы проводим мастер-классы. 
Это не систематическое обучение, 
а разовые мероприятия – попро-
бовать создать красивую картину 
за короткий промежуток време-


